

*Copia*

neg 4565

110 *ejemplares*



ORGANO LOCAL DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO DE CATALUÑA

Números 4-5 Temporada Febrero-Marzo de 1966

EN MARZO HACIA LA HUELGA DE LA CLASE OBRERA Y POR LA LIQUIDACION DE LAS FORMAS FASCISTAS DE PODER

existimos en nuestro país un vigoroso movimiento de luchas y protestas, rico en experiencias tanto por sus formas, como por la amplitud y el contenido democrático que está adquiriendo. Se está produciendo en los últimos meses, un reagrupamiento de las fuerzas democráticas de la oposición antifranquista, una toma de conciencia de amplios sectores de la población, mediante la cual nuevos e importantes destacamientos pasan a unirse en la lucha junto a la vanguardia combatiente. El grado de debilitamiento, de aislamiento y descomposición de la dictadura llega a su límite, y ésta acosada por la lucha de la clase obrera y demás fuerzas democráticas, se halla impotente y carente de todo apoyo que le permita poder utilizar la represión conforme a sus deseos y en la medida que lo había venido haciendo.

Todo indica que no hallamos en una fase avanzada de la liquidación de las formas fascistas de poder ligadas a la persona del general Franco, en un periodo de transición hacia la democracia abierto con el impulso de las luchas que tienen lugar. En el periodo de 1966, las luchas, manifestaciones y protestas diversas se suceden sin cesar en nuestra geografía. La huelga sostenida durante más de una semana por los 300 metalúrgicos de Orbegozo (Zumarraga) ha tenido grandes repercusiones.

Destaca por su importancia y transcendencia el documento dirigido al pleno del sindicato del metal, por la comisión provincial de metalúrgicos madrileños. Documento que está teniendo un profundo eco en todo el país, porque en él se recogen las aspiraciones más sentidas, los problemas más vitales de todos los trabajadores.

El día 10 de marzo los ferroviarios de los talleres iniciaron la huelga por sus justas reivindicaciones y días más tarde lo hacen los guarda agujas y enganchadores de las estaciones de cercanías. También pasan a la huelga los empleados de correos que entablan la lucha por sus reivindicaciones. El documento de los metalúrgicos debe servir como una plataforma, de hecho lo está siendo ya, para impulsar el desarrollo de la lucha porque en él están contenidas las reivindicaciones fundamentales de la clase obrera, porque plantea como perspectiva la necesidad de la realización de una huelga de 24 horas a escala nacional. En Cataluña se ha producido un considerable avance del movimiento obrero. El trabajo lento iniciado por los trabajadores de la S.E.A.T. en enero pasado y el movimiento reivindicativo de las más importantes empresas metalúrgicas y textiles ha llevado a la huelga de 24 horas en 19 empresas del ramo del agua (textil). La huelga llevada a cabo el 1º de marzo por el ramo del agua de Barcelona ofrece nuevas y ricas experiencias de la utilización inteligente de las posibilidades legales.

Por primera vez en España se lleva a cabo una huelga decidida por las comisiones obreras y representantes de los trabajadores, en asamblea celebrada en el sindicato, contra la actitud de los jerarcas cuya finalidad era impedirla utilizando incluso la amenaza del desplante. El movimiento se extiende a nuevas fábricas de Barcelona y su cinturón industrial y va tomando las formas y contornos que convienen al nuevo movimiento obrero.

(sigue a la vuelta)

Vieja de la 1<sup>a</sup> página.

Durante este periodo, Tarragona ha estado presente en la lucha en la que participan trabajadores metalúrgicos, textiles y en la construcción, realizando trabajo lento, plantes, huelga, manifestaciones y protestas diversas, en la que han tomado parte más de 10 empresas. Este movimiento de lucha de la clase obrera, que a la vez que se desarrolla en las fábricas, utilizan como plataforma las reuniones y asambleas que tienen lugar en los mismos sindicatos verticales para transformarlos en acciones que permita la defensa de sus intereses, se entrelazan con otras formas de lucha de los vecinos y amplios sectores de la población. En el pleno nacional la acción de la clase obrera coincide y se ensambla en la lucha estudiantil y de la intelectualidad progresiva que constituyen un poderoso aliado y un sólido apoyo en el combate por la democracia política y social. En una etapa ascendente de la lucha de la clase obrera y de las fuerzas democráticas, los trabajadores se hallan ante la inminencia de las elecciones sindicales. Una de las tareas esenciales para los comunistas, para los demócratas y trabajadores de vanguardia consiste en desarrollar la lucha obrera, en elevar su contenido utilizando a fondo las posibilidades legales y las plataformas que la situación nueva y cambiante ofrece. Mundo Obrero en su editorial de la 2<sup>a</sup> quincena de febrero al analizar la importancia y alcance de las próximas elecciones destaca: "Todo aconseja llamar a los trabajadores a participar decidida y resueltamente en las próximas elecciones sindicales; a organizarlos como un combate unitario. Ahora no debe haber abstenciones en ninguna parte salvo acontecimientos imprevistos. Ahora hay que participar y hacerlo no como una operación de rutina, sino como un verdadero combate político que hay que empezar con la buena selección de los candidatos, con la elaboración del programa y con la apertura de la campaña para que la campaña no pille a los trabajadores de imprevisto".

"A los actuales sindicatos corporativos de tipo fascista que hay en España, ya no los salva nadie. La importancia de la participación en las elecciones sindicales reside en que ésa es ya una batalla con vistas al futuro sindicato de clase. Y de una manera más inmediata puede representar también un gran salto en la organización del nuevo movimiento obrero actual, y por consiguiente en su eficiencia y su capacidad para abordar la lucha reivindicativa político-económica". "No se trata—continúa Mundo Obrero— de "ir" a este sindicato, de "confiar" en este sindicato. Se trata de transformar los puestos de enlaces y las secciones sociales, en bases de partida legales, en posiciones de lucha del nuevo movimiento obrero; en algo nuestro, de los trabajadores, que de hecho no tenga nada de común con la finalidad de los actuales sindicatos". "Deberemos esforzarnos para hacer ver claramente a los trabajadores que la posición favorable a participar en las elecciones sindicales es hoy la posición de los revolucionarios, de los que quieren luchar, de los que quieren marchar adelante, hacia la democracia y la libertad; mientras que la posición abstencionista sería un craso error, fomentado por los partidarios de la pasividad, por los jefes verticales y sus satélites "anarquistas", por los que no comprenden el papel que debe jugar hoy la clase obrera y sus posibilidades reales".

Por este camino utilizando las próximas elecciones como una poderosa palanca de movilización, como una batalla política que hay que librarse con sentido de responsabilidad, dándoles un verdadero contenido de clase, el movimiento obrero avanzará por el camino de la defensa de sus justas reivindicaciones y hará posible la huelga de 24 horas propugnada por la clase obrera como medio para hacerlas triunfar.

#### DESPUES DE FRANCO ¿QUE?. GUÍA EN LA ORIENTACION Y LA LUCHA

El libro del comandado Santiago Carrillo "Después de Franco ¿Qué?" debe ser—ya lo está siendo—para los comunistas y simpatizantes, para la clase obrera en general y los campesinos, un guía en la orientación no tratamos aquí de hacer el panóptico

y la lucha que hoy tenemos establecida contra la dictadura y por la democracia. Un guía porque en él está contenida la línea política y la táctica de nuestro Partido. Puedo seguir en la página 3

Viene de la página 2)

un homenaje a Santiago Carrillo o a su libro, sino proporcionar a los comunistas una intuición clara y profunda del significado de este libro y su enorme transcendencia en cuanto a realidad vibrante, actual y posibilidades nos presenta; en tanto que exponente del sentido y contenido de las luchas que tienen lugar en nuestro país. "Después de Franco ¿Qué?" es el fruto de una investigación constante a través de la acción política y de la lucha de masas habida en nuestro país en los últimos años; es el fruto de un esfuerzo tan grande por abarcar la realidad cambiante y fluida, por interpretarla a partir de una actitud básica: nuestra posición de clase y de principios en tanto que Partido Marxista-Leninista del proletariado. Y no sólo lo penetra la realidad presente de nuestro país en relación con lo exterior, sino que también prevé las perspectivas; nos señala el camino porque intentar la acción de las masas para que esa perspectiva tome los contornos y el contenido que convienen al pueblo. En el libro de Santiago Carrillo está expresada la más plena constatación de lo acertado de nuestra Política de Reconciliación Nacional al elaborar una línea de desarrollo del nuevo movimiento obrero y una táctica para ir extendiendo e incrementando la lucha de masas y haciéndola elevarse del terreno reivindicativo al terreno político, moviendo amplios sectores ya previstos a la acción, coincidiendo con la lucha de la clase obrera. En él se señala de la manera más explícita la enorme repercusión que está teniendo en los más amplios sectores de nuestro pueblo esta política del Partido, cuya expresión se caracteriza en lo fundamental por un desarrollo del movimiento de unidad y lucha de las masas desconocido anteriormente; por el avance hacia una definición común de los objetivos mínimos inmediatos de la oposición; por la aceleración de la madurez política de las masas, y como consecuencia, la entrada en la fase de liquidación de las formas fascistas de gobierno ligadas a la persona de Franco. Santiago Carrillo responde y habla en este libro los más variados aspectos

de toda la problemática que hoy tiene planteada la clase obrera y todas las fuerzas democráticas, tales como el problema de las nacionalidades, nuestra concepción y actitud con los grupos cristiano-democráticos y la iglesia, desde los problemas del campo hasta los de la intelectualidad. Al hablar de las dos vías de desarrollo para España Santiago Carrillo dice: "La contradicción entre una verdadera democracia y el dominio del poder económico en manos de la oligarquía financiera y terrateniente se plantea en nuestro país de la manera más aguda. O la democracia política se asienta sobre un sistema de democracia económica o la oligarquía liquida la democracia política una vez más. La democracia española será una democracia política y social, o no será, no se mantendrá. "Sobre los liquidacionistas dice: "Una linea oportunista no puede ser servida por un partido revolucionario; exige la liquidación del partido". Finalmente, refiriéndose a la huelga general dice: "La consigna de huelga general política y su transformación en huelga nacional, no sólo inspira a los trabajadores, sino también a los universitarios en la selección de un método de lucha. Quienes proponen el abandono de esta consigna proponen a la vez, de hecho, el abandono de toda la iniciativa para dar una salida popular, democrática a la dictadura; proponen que dejemos manos libres a las fuerzas neocapitalistas para dirigir durante largos años la vida del país y que nos desintegremos en el partido revolucionario al integrarnos en la vía monopolista de desarrollo. En orden a esta consigna lo que se debate no es si es fácil o difícil realizarla. Lo que se debate es, si debe una política independiente del proletariado y las fuerzas democráticas, o si estas deben plegarse a la política neocapitalista de la oligarquía. La respuesta es clara; a través de los arroyos y riachuelos, de las manifestaciones, las huelgas y otras protestas parciales, hay que engranar el gran torrente de la huelga general política, de la huelga nacional que borra al régimen de dictadura. Ninguna dificultad debe llevar a los comunistas a perder esta perspectiva, que, por otra parte, queda conseguida en la página 4)

Por G.L. Raimundo (Resumido)

En el libro "Después de Franco, ¿Qué?" \* el camarada Santiago Carrillo reitera que el objetivo inmediato que perseguimos los comunistas es la eliminación del régimen franquista y al establecimiento de un régimen de libertades, al tiempo que expone las grandes líneas del régimen que, a juicio de los comunistas, debe construirse en España después de la eliminación del franquismo, el cual se describe en el libro como una democracia política social antifeudal y anti monopolista; como un régimen de transición del capitalismo al socialismo. Explicando qué debe ser la democracia política y social que proponemos los comunistas, el libro dice: "Nosotros concebimos esa nueva democracia como un Estado multinacional, proclamando sin reservas los derechos nacionales de Cataluña, Euskadi y Galicia, integrados en él, no por coerción y la imposición del poder central, sino por su libre y voluntaria decisión. Los comunistas mantenemos firmemente el principio de la autodeterminación de los pueblos y el derecho de Cataluña, Euskadi y Galicia, a desarrollar y enriquecer su cultura, su lenguaje y sus libertades nacionales. Solo un Estado que respete la diversidad y la personalidad nacional de los pueblos que lo integran estará real y sólidamente unido en un común destino; sólo por ese camino se afianzará la verdadera hermandad de los pueblos de España.

En Cataluña, Euskadi y Galicia viven cerca de 8 millones de españoles, cuya actividad económica aporta más del 30% del producto nacional bruto. Es decir: las nacionalidades comprenden más de la cuarta parte de la población española y producen casi un tercio de la renta nacional. En ellas se localizan tres de las más importantes concentraciones obreras del país y allí tiene la burguesía no monopolista tres de sus principales bastiones. La composición de la población activa en las nacionalidades y la persistencia de la opresión nacional impuesta por los franquistas, explican que en ellas se encuentran potentes ciudades del nuevo movimiento obrero y algunos de los núcleos burgueses más decididamente antifranquistas del país.

Las nacionalidades no son, sin embargo, algo a parte, sustancialmente distinto del resto de España. Las clases sociales y las contradicciones de clase son, en lo fundamental, similares en toda España. Por ello en la medida que las soluciones propuestas por nuestro partido dan satisfacción a las aspiraciones políticas y económico-sociales de las distintas clases y capas antifeudales y antimonopolistas de la población española, dan también satisfacción a las aspiraciones esenciales de la población de las nacionalidades. Lo peculiar en estas es que sus poblaciones aspiran además a la libertad nacional. De aquí que nuestro Partido incluya entre sus propuestas las medidas adecuadas para dar satisfacción a dicha aspiración. Estas medidas se inspiran en los principios del marxismo-leninismo y en la realidad multinacional de nuestro país. Teniendo en cuenta ambos factores los comunistas reconocemos plenamente la personalidad nacional de Cataluña, Euskadi y Galicia y el derecho de sus pueblos a la autodeterminación, incluido el derecho a separarse y a constituirse en Estado independiente. Los comunistas luchan para que las nacionalidades puedan decidir por sí mismas sus propios destinos y proclamamos que acataremos la voluntad de sus pueblos el día que estos puedan ejercer libremente el derecho de autodeterminación.

Pero los comunistas no vemos la cuestión nacional de forma aislada e independiente, sino como una parte de la lucha general por la democracia y el socialismo. De aquí que propongamos en cada momento para la cuestión nacional aquellas soluciones inmediatas que más puedan favorecer el avance hacia la democracia y el socialismo.

Partiendo de esta concepción nuestro Partido reclama hoy, como primera medida para avanzar hacia el ejercicio del derecho de autodeterminación por las nacionalidades, el restablecimiento de las libertades autonómicas de Cataluña y Euskadi y la concesión de un estatuto de autonomía a Galicia. Esta fórmula es la que puede acordar mayor número de voluntades en las naciones, especialmente en Cataluña.

A nuestro juicio, restablecer las libertades autonómicas no quiere decir que hayan de permanecer en vigor incoherentes todas las leyes, instituciones y prácticas existentes en la República. Se trata de tomar el estatuto republicano como punto de partida, como un marco inicial para la recuperación de la autonomía catalana y para su puesto al día de acuerdo con las realidades actuales.

El Partido Socialista Unificado de Cataluña ha propuesto recientemente a las otras fuerzas políticas catalanas iniciar conversaciones con vistas a la elaboración de un programa de acción común en el que, junto con las reivindicaciones generales susceptibles de servir de base a un acuerdo de todo la oposición española, se incluyen los dos puntos siguientes:

1º Constitución de un Consejo Provisional de la Generalidad de Cataluña, representativo de todos los sectores del pueblo, encargado de asumir el poder en Cataluña al desaparecer la dictadura y de gobernar durante el periodo de transición de acuerdo con las leyes y prerrogativas del Estado.

2º Elección, por sufragio universal y sistema proporcional, de un Parlamento Catalán que designaría al Presidente de la Generalidad y al Consejo Ejecutivo y elaboraría un nuevo proyecto de Estatuto, el cual se sometería al referéndum del pueblo de Cataluña y a la aprobación de las Cortes Constituyentes españolas.

Estos dos puntos expresan nuestra concepción del proceso que debería seguirse para restablecer las libertades autonómicas de Cataluña.

#### LUCHAS OBLIGADAS LOCALES

##### La Electra Industrial.

El día 21 de abril cuando un obrero de la empresa revisaba en las galerías de la fábrica las condiciones de vapor en las cuales se observaba una avería, halló la muerte al producirse una explosión en una de las tuberías. Se expresa por haber ocurrido el accidente en un lugar aislado del resto de los trabajadores, trató de ocultarlo al personal. Al día siguiente la noticia corrió entre los trabajadores y la dirección de la empresa quitándole importancia al hecho y negando la verdad de lo ocurrido, se precipitó a poner en el tablero de anuncios una nota necrológica en la que se ocultaba el accidente y sólo decía: "Un muerto cristianamente". A la vez comunicaba a los encargados que no dejaran salir a nadie para el entierro que "sólo irían una comisión de dos trabajadores por sección". Pero la cosa no fue así, porque la lista de los que deseaban asistir al entierro, no cesó hasta que lo consiguieron

rompiendo la posición de la empresa. El entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo. La actitud de la empresa demuestra una vez más, el trato y el rumoreto que merecen a los capitalistas los trabajadores que pierden su vida en la producción. Los comunistas hacemos llegar a los familiares de nuestro infeliz compañero muestra más sentido pesante. La lucha por la seguridad en el trabajo debe ir estrechamente unida a la acción de los trabajadores.

##### SIGUE LA LUCHA

El día 25 y 26 de abril la dirección amparó convocando de cuatro en cuatro a los trabajadores de una sección para notificarles que las primas les eran rebajadas en algunos casos hasta dos pesetas por hora. En una relación escrita por la dirección, se hacía constar además de lo que en cada caso rebajaban la prima la "conducta observada en sus relaciones con el personal" regular o cero. Los trabajadores han renunciado enteramente como correspondían. BIBLIOTECA DE DOCUMENTACIÓN  
Hemeroteca General  
CEDOC

## Viana de la página 5)

de La Electra ha visto desvirtuado su intento teniendo que romper los impuestos y simulando su decisión de rebajar la prima. Despues en un intento de querer confrontar a los obreros la empresa ha hecho circular una idea que ha encontrado ningún eco entre los trabajadores, la dando que "la prima era descontada para subirlos a los que ganaban menos y neverar los mismos".

Los trabajadores de La Electra no deben permitir bajo ningún concepto que los rebajan sus ingresos y supuesto que la misma dirección reconoce que hay que aumentar su parte de los trabajadores de lo que se trata es de curar los enfermos por sus altos sueldos.

tra la actitud del Señor Onofre Alcalde contra la actitud del Señor Onofre Alcalde de Tarrasa, que decidió cortar el agua al barrio para intentar obligar a los habitantes a que paguen el agua de la mina corriendo los gastos del tendido de tubería y demás trabajos a cuenta de los vecinos. El Señor Alcalde para realizar el corte del agua, labor que demuestra sus sentimientos y su obra que no tiene calificativo, claudicó que "la gastaban para regar los huertos". Pero la situación creada en el barrio y la protesta energética de la comisión han hecho que de nuevo sea enviada el agua a los vecinos.

Los habitantes de la barriada deben obligar a la Minería Pública de Aguas a que todos los gastos que origina llevar el agua hasta sus puertas los pague la compañía monopolizadora. Sus protestas y sus luchas les están demostrando como hacen retroceder a las autoridades y obtienen victorias.

## EN SOLIDARIDAD CON VIETNAM " POR LA LIBERTAD SINDICAL

En nuestra ciudad han aparecido numerosos letreros antiyanquis, por la paz para Vietnam, por la libertad sindical. ¡Fuera los yanquis de Vietnam! ¡Paz para el heroico pueblo de Vietnam! ¡Libertad sindical! se lee en las paredes de la ciudad. Los letreros son acogidos y comentados con alegría por los ciudadanos.

## EN TORREDEMER

El magnate Torredemar intenta amedular a los anilcos que con el apoyo de los trabajadores han demandado a la empresa ante la Delegación de Trabajo en protesta por el sistema de explotación que se conviven con el sindicato y el propio Delegado Provincial de Trabajo ha establecido en la fábrica. Los señores Torredemar presionaron para saber quienes redactaron el escrito y recogieron las firmas. Como si su sistema de explotación y robo no afectara a todos los obreros de la empresa que lo rechazan por inhumano.

## TORRESANA

Los vecinos de Torresana a través de sus representantes han elevado una protesta contra el Señor Alcalde de Tarrasa, que decidió cortar el agua al barrio para intentar obligar a los habitantes a que paguen el agua de la mina corriendo los gastos del tendido de tubería y demás trabajos a cuenta de los vecinos. El Señor Alcalde para realizar el corte del agua, labor que demuestra sus sentimientos y su obra que no tiene calificativo, claudicó que "la gastaban para regar los huertos". Pero la situación creada en el barrio y la protesta energética de la comisión han hecho que de nuevo sea enviada el agua a los vecinos.